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我的好朋友夫妻两人都是做实体企业的。

去年底，老公投资近千万元建立了一个环保咨

询公司，引进德国和荷兰的环保设备，为农牧养殖业

提供污水排放的环保解决方案，一年时间，产值已超

过2000万元。妻子则用600多万元投资建立了一个

养生薏米酒厂，不到一年时间，其产品供不应求。

然而，两人无奈地算了一笔账：他们投资的1000

多万元，如果去年底直接买两套房子，那么现在可以

毫不费力地赚钱，总资产也高于创办的这两个企

业。而且，更让他们烦心的是：他们至今在北京没买

房，原想投资实体企业挣些钱再买房，但是目前除了

拥有两个固定资产并不多的企业外，还有负债，公司

还面临融资难的问题。他们表示，想放弃实体公司

做金融投资。

“尸体经济”，这原是一位企业家在微信群聊天

时误输拼音的一个错误，但却被很多企业家所认同：

在当下的资本市场，从事实体企业的企业家们为了

自救都想方设法地攀附虚拟经济，将会让越来越多

的实体企业被抛弃，成为“尸体企业”。

实体经济和虚拟经济的冰火两重天，似乎从来

没有这么严重过：上市公司大面积炒房，引发更多的

资金脱实入虚，资本市场虚火继续过旺。

近日发布的上市公司三季报披露，2016年前三

季度，A股实现盈利的上市公司共计2596家。数据显

示，截至2015年第三季度，沪深两市有1199家上市

公司合计持有投资性房地产4984亿元，而到了2016

年第三季度，沪深两市则有1321家上市公司合计持

有投资性房地产6254亿元，同比增幅高达25.5%。其

中沪深两市房地产、商业贸易和非银金融三大行业

持有的投资性房地产规模最大，分别为 2878 亿元、

608亿元、530亿元。

也就是说，超过1300家上市公司“炒房”达6254

亿元。

据分析，除了可增加实际业绩之外，企业热衷炒

房还因为企业买房不仅能绕过“限购令”，还可以避

税。个人缴纳契税是根据房间面积分别缴纳 1%到

3%不等，而公司购房都是3%。在持有期间，个人自用

房产没有税费，而公司购房每年有土地增值税。以

一套1000万元的房子为例，每年要缴纳8万元增值

税。个人持有物业可以通过出售、赠与及继承三种

方式过户，而公司一般只能通过出售。从表面上看，

以公司名义购房总体税负比个人购房高。

那么，上市公司为什么依然热衷炒房？

近日，万达集团董事长王健林的一段讲话引来

实体企业官微“群怼”，成为热门话题。

在万达学院开学典礼上，王健林讲述了沈阳太

原街万达广场的建设往事：“我在当年总结会上讲

过，我们这个事例，比海尔砸冰箱的那个事例伟大多

了，砸20多台冰箱才几个钱啊，我们砸了350多个商

铺，砸了 6 亿多元，而且赔的不是 6 亿多，赔的是 10

亿多元。”

有好事者在微博上直接转给海尔，海尔官微毫

不示弱：“还真没有好好算过在车间工人三年工资还

买不来一台冰箱的1985年，张瑞敏砸的76台冰箱对

当初几乎发不出工资的海尔意味着什么。但我知道

现在身为官博君的我为什么买不起房了。”

实体企业官微共同调侃“买不起房”，又一次印

证了实体经济被虚拟经济“攻陷”的现实，再如此下

去，可能有更多的实体企业被抛弃，成为“尸体企

业”。

再看投资市场的虚火依旧。

“一场宏大的发布会，用精心制作的PPT讲个好

故事，融资几十个亿，市场也借机炒作一把。”这是一

些业内人士对乐视生态体系布局新业务、新产品时

的印象。甚至有人批评乐视是靠发布会驱动的公

司，不断在讲故事，不断在融资，但现金流严峻。且

恰逢此次乐视金融百人会当天，乐视网股份跌幅达

7.49%，位居深市跌幅榜前列。

对此，中企资本汇认为，乐视的大型发布会已不

同于当年：一个精心制作的PPT讲了个好故事，能融

到几个亿甚至几十个亿，一场宏大的发布会，其实也

能微弱地带动上下游相关产业：会展服务业、传媒业

及相关用品的生产制造业等。

当然，如果实体经济只能成为资本泡沫这场盛

宴中的“外围”，那也真的没有什么可值得庆幸的

了。到底是发展实体经济来支撑资本市场，还是靠

资本市场虚火来烤热实体经济，这本就是国家战略

层面考虑的问题。企业如何尽早低点布局实体产

业，这才是经历了资本泡沫洗礼后中国企业家们应

该学到的资本思维。

《中国企业报·金融资本》自媒体联盟征集成员

为扩大金融资本领域新闻来源，《中国企业报·金融资本》现发起成立

《中国企业报·金融资本》自媒体联盟。凡金融、资本领域自媒体、企业自媒

体均可报名参加。

相关权益咨询微信/QQ：1635084430 ，报名邮箱：jinrongziben@qq.com。

2016年，区块链无疑是金融界的“香饽饽”。

拥有去中心化、无需中心信任、不可篡改和加密

安全等特点的区块链技术正在走进政府决策、金

融机构、大型企业的视野，甚至在数字货币、支付

清算、信贷融资、金融交易、证券、保险、租赁等七

个领域已从理论探讨走向实践应用，以至于有观

点认为“区块链技术将颠覆现有货币体系”。

针对此类观点，91金融CTO宋传胜表示，区

块链技术虽然拥有诸多优势，但从其目前技术上

看，完全不具备“颠覆”这样的可能性。宋传胜分

析，区块链技术的发展，目前还存在许多瓶颈。

例如，由于区块链采用的是分布式记账体系，其

共识算法存在着较大的局限性，表现在交易的并

发性较低，交易速度也比较慢，其需求并不能像

货币体系那样高频、实时。这使得区块链只能够

充当现有货币体系的有效补充，可以去做一些比

较低频的交易系统能够做的事情。

众所周知，区块链是比特币的底层技术。而

据宋传胜介绍，比特币的区块链比较安全的确认

时间为60分钟，相当于一笔交易要在1个小时之

后才能完全确认交易成功，吞吐量非常的低，根本

无法承载现有货币系统的交易速度。“数量差好几

个等级，所以说不大可能去颠覆现有货币体系”。

此外，宋传胜还表示，所有标准区块链都有

一个本质的缺陷：为了保持可靠性和一致性，整

个区块链上的全部历史数据都要复制到维护网

络的所有设备上。举个例子，比特币的区块链记

录了每一笔比特币交易。其历史数据大小将近

80G，并且每一个维护比特币网络的“矿工”都要

在本地复制一份，要知道一共有数以万计的“矿

工”。这种浪费和不可持续的方式，使系统不能

有任何更复杂的应用。

“区块链技术在金融行业的大规模运用还面

临诸多挑战。首先是现行法律和监管的制约。

区块链技术不断在变化，司法及监管机构仍处于

研究状态，金融区块链技术应用必将面临不同程

度的合规问题。其次，目前还没有成熟的底层区

块链技术平台方案。区块链仍面临诸多技术难

题，比如容量的可扩展性、隐私保护、无法以净头

寸结算、事后不可追索等。”宋传胜说。

“区块链技术整合到现有金融系统的成本

高，大规模使用区块链技术不仅要重塑IT架构和

业务流程，还要克服来自内部文化理念的冲突。”

宋传胜强调，区块链技术需要全体金融行业的协

同一致才能真正落地。
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3D打印服装文创会引资本聚焦

当3D打印成为全球投资热点之际，十一届中国北京国际文化创意产业博

览会上，全球首款3D打印服装以“绽放”和“蝶恋”为主题两套旗袍在“时尚北

京”主题展惊艳亮相。据介绍，该产品是在北京时尚控股主导下，由一支以北

京服装纺织行业协会及清华大学艺术与科学中心为核心，联合北京雪莲集团

等多家企业设计师团队跨行业、跨专业集服装、建筑、3D建模等领域的项目团

队共同负责研发。据悉，潮流科技将成为时尚控股投资的重要方向之一。

（韩惠）

瑞昌地税向企业释放红利

近年来，江西瑞昌市地税局致力于提高纳税人诚信纳税的意识，联合国税

开展纳税人信用等级评定，为A级诚信纳税人开辟“绿色服务通道”，设专门受

理窗口。“六贷一透”就是通过地税部门定期把A、B类信用等级纳税人名单传递

给建行，以获得银行部门的信贷资金扶持。对企业来说，可以解决企业融资难

问题；对银行而言，能有效化解贷款风险；对税务部门而言，可扶持信用企业的

发展壮大，大力培植地方税源。通过“六贷一透”向诚信纳税人释放红利，为诚

信纳税人提供更多的资金扶持，助企业做大做强。 （邓华）

兴业银行向贫困学生献爱心

近日，兴业银行北京东单支行的员工代表们又一次来到密云县西田各庄中

心小学，为那些家庭收入微薄，但成绩优秀的小学生献出绵薄之力。据兴业银

行北京相关负责人表示，此次活动在兴业银行北京分行相关领导的带动下已经

坚持了7年，累计举行十四次的献爱心捐助活动，截至目前，捐助金额达到4万

多元,使上百名小学生得到了资助。此次爱心捐助活动目的是使每一个孩子不

仅上得起学，还要让他们上好学，帮助他们减少心理负担，缓解家庭压力，获得

更好的求学条件，得到更好的成长，让他们从小感受到社会的关爱。

91金融宋传胜：
区块链技术颠覆货币体系是无稽之谈

宋传胜毕业于清华大学自动化系，目前担任91金融CTO。在此前，他曾先

后担任北京威速科技有限公司首席架构师、海报网Co-CTO、浪淘

金(北京)科技有限责任公司首席科学家等职务。在线上金融服务、互联网电子商务、

软件、高科技、区块链等行业及领域积累了丰富的实战经验和全面的服务能力。

别让实体经济
成为“尸体经济”

张艳蕊

10 月 27 日，第十二届北京国际

金融博览会在北京开幕，智能机器

人、VR体验成为吸引眼球的热点，而

本届金博会对普惠金融的重视程度

更高，金融服务智能化也成为一大趋

势。

金融智能化趋势发展

从本届金融博览会的展区设置

上就可以看出科技驱动金融的创新

成果和服务实体经济的重视程度。

博览会共设“金融改革与创新”展区、

“金融服务实体经济和小微企业”展

区、“金融支持首都经济”展区、“产业

金融”展区、“科技金融与互联网金

融”展区、“未来金融”展区、“百姓理

财”展区等。

最为明显的改观是往年并不活

跃的传统金融机构也在智能化方面

有所突破。中国建设银行北京市分

行展示了智慧银行、未来银行的新概

念以及创新金融科技技术智慧柜员

机、建行支付、“云闪付”等；中国工商

银行主推VR体验，在VR体验区，人

们可以通过 VR 设备，现场体验在虚

拟工行营业厅中进行融e购网络购物

的过程。

业内人士表示，传统银行越来越

重视金融服务的体验和智能化，也更

重视线上服务和场景化，很大一部分

原因是源于互联网金融机构带来的

冲击和挑战。

新技术助力金融创新

自从互联网金融、区块链金融等

新的金融形式出现后，传统服务商跟

金融服务商边界逐渐变模糊。中国

社会科学院金融研究所所长助理杨

涛表示，随着大数据的广泛运用，金

融机构在重构一些专有数据的处理

方式上，会广泛地涉及非专有的数

据，比如说社交数据、非结构化数据，

来辅助它的主干业务。

科技金融、科技风控、机器人理

财、智能投顾逐渐成为互联网金融的

热点，在提升效率、提高用户体验的

同时很大程度上也倒逼了传统金融

的创新。

对此，中国民生银行行长郑万

春在演讲中表示，银行的生态环境

确实面临着剧变，互联网的时代消

费者与商业资源联系方式、消费者

的资源获取方式都发生了变化，这

在很大程度上改变了客户，同时代

表新锐的互联网企业和产业巨头也

纷纷依托自身的优势，以不同的方

式向金融领域渗透，他们带来的效

应就像冲击波加速了金融的市场

化，也加剧了金融的脱媒，给银行带

来了紧迫感。

中国互联网金融研究院院长贾

康在主题演讲中表示，传统概念的金

融，在直观的形式上必然要经历一个

调整和衰落。“传统银行也在不断地

升级，传统银行在升级的过程中一定

要适应社会需要，它要不断地把传统

概念里边的内容做扬弃。移动金融

绝对不是否定传统金融，它是在原来

传统金融基础上，插上互联网的翅膀

再升级，要有创新并符合用户体验的

特点。”贾康强调。

回归金融服务
实体经济本质

不论是传统金融机构的创新，还

是互联网金融的创新，其服务实体经

济的本质都没有改变。

中国人民大学副校长吴晓求说：

“实际上金融为实体经济服务更多的

是要满足融资者对融资公平多元化

选择的需求。也就是说在基于自己

风险的考虑，基于自己优化资本结构

的条件，整个金融体系要提供一套有

效的市场化的融资工具，中国金融还

没有做到这一点，所以我们要进行创

新，这就是工具创新。”

事实上，中国的货币在整体供应

量上并不低，但是实体经济却严重缺

血，导致金融机构与实体经济的信贷供

给严重不对称。对此，中国华融管理股

份有限公司董事长赖小民提出，如何引

导信贷资金有效投向实体经济是当前

一个重要课题，而让更多的实体经济享

受到银行信贷资金的“活水”，也是金融

深化改革的一个重要方面。

互联网金融倒逼金融创新
传统金融机构发力智能化

本报记者 崔敏

陈江铃

资 讯


